Schizophrénie, conscience de soi, intersubjectivité

Comment rencontrer l'homme schizophrène dans sa singularité, dans la richesse et les difficultés de son expérience ? Comment partager l'indicible de la rupture psychotique ? Comment dépasser les catégorisations symptomatiques réduisant l'homme à sa maladie?

Les auteurs proposent une approche contemporaine et inédite de la schizophrénie en s'inspirant de l'échelle EASE qui permet une exploration guidée de la (des) subjectivité(s) schizophrénique(s). Cet outil permet de percevoir différemment la maladie, de l'intérieur, offrant une perspective originale, susceptible de nouer des dialogues féconds avec la psychanalyse et les sciences cognitives.

Le choix d'une approche phénoménologique s'ancre dans une volonté de laisser la place à l'étonnement, de ne pas pré-penser, ou le moins possible, le recueil d'expériences. Les explorations des phénomènes décrits par les patients se nourrissent de la tradition de la psychopathologie phénoménologique (Blankenburg, Minkowski, Binswanger, Tatossian) et de ses apports contemporains (Stanghellini, Sass, Parnas, Fuchs) tout en laissant au phénomène clinique la primauté.

L'ouvrage explore l'hypothèse selon laquelle la folie pourrait dériver d'une intensification plutôt que d'un affaiblissement de la conscience. Les phénomènes d'hyper-réflexivité semblent constituer des moments centraux dans le rapport au monde des personnes schizophrènes qui relatent des phénomènes d'exacerbation de la pensée, de recherche de sens, d'intensification de la réflexion au détriment de la capacité d'abandon naturelle au monde.

Jérôme Englebert

Docteur en psychologie, il est maître de conférences et chargé de cours adjoint à l'Université de Liège où il enseigne différents cours de psychopathologie, de psychologie clinique et de philosophie. Il est également Professeur invité à l'Université de Lausanne et clinicien à l'EDS de Paifve. Ses travaux portent sur la phénoménologie clinique et la psychopathologie.

Caroline Valentiny

Psychologue clinicienne, elle collabore avec l'Université de Liège à divers travaux de recherche sur les troubles de l'expérience du soi. Elle exerce comme psychologue au sein de l'Université catholique de Louvain. Ses intérêts portent sur l'ancrage préréflexif et la place du corps dans le vécu psychotique. Elle effectue également des travaux de traduction dans les domaines de la santé et de la phénoménologie.

La collection de l'OXALIS

Sous la direction de Philippe van Meerbeeck et Alex Lefèbvre, elle offre aux praticiens, chercheurs et scientifiques venant d'horizons différents un lieu d'expression ouvert au débat contemporain.

ISBN 978-2-8073-1498-6



SUPERIEUR B

www.deboecksuperieur.com

J. Englebert Valentiny

soi, intersubjectivité

qe

Schizophrénie, conscience



Schizophrénie, conscience de soi, intersubjectivité

Jérôme Englebert Caroline Valentiny

Préface de Louis Sass, Josef Parnas et Giovanni Stanghellini Avant-propos de Nicolas Franck





B

9782807314986 ENGLEBERT CV.indd Toutes les pages